

Liban, de fracture en fracturede Katia Jarjoura
France, 2014, 59', vf**MOYEN-ORIENT:
COMPRENDRE LA FRACTURE**
Jeudi 5 mars - 16h00

Thématiques :

Radicalisation et obscurantisme, conflits ethniques/religieux/politiques au Moyen-Orient, réfugiés syriens, instabilité politique libanaise



Intervenant.e.s :

Frej Fenniche, section Moyen Orient et Afrique du Nord,
Haut-Commissariat des Nations Unies aux droits de
l'hommeCarol Lalève, Haut-Commissariat des Nations Unies
pour les réfugiés, UNHCR

Diane Chadarevian, traductrice

Modération : Anne-Claire Adet, spécialisée en rela-
tions internationales

Liens Internet :

Faits et chiffres :

<http://www.unhcr.fr/pages/4aa621d5d1.html>

Politique intérieure et gouvernance du Liban

<http://www.lescledumoyenorient.com/Politique-interieure-et.html>

A propos des réfugiés syriens - Amnesty

<http://www.amnesty.ch/fr/pays/moyen-orient-afrique-du-nord/syrie/docs/2015>

Comprendre la situation en Syrie en cinq minutes

http://www.lemonde.fr/proche-orient/video/2014/04/24/comprendre-la-situation-en-syrie-en-cinq-minutes_4407121_3218.html

Dossier EDUKI N° 7 - Paix et désarmement

http://www.eduki.ch/fr/doc/dossier_7_paix.pdf

Pour visionner le film

<http://www.rts.ch/play/tv/histoire-vivante/video/liban-de-fracture-en-fracture?id=6545484>

Au Nord d'Israël et à l'Ouest de la Syrie, le Liban n'a pas la vie facile. Plus de quatre millions d'habitants sur un territoire de la taille de la Corse et des dizaines de confessions différentes se partagent un état morcelé. Vingt-cinq ans après une guerre civile qui rongea la nation (1975-1990), ce documentaire décrypte les enjeux et les bouleversements en cours dans ce pays-mosaïque, otage d'un contexte régional explosif.

Depuis mars 2011, le conflit syrien a ravivé les fractures communautaires au Liban et accentué le fossé entre sunnites, qui soutiennent la rébellion, et chiites, qui appuient le régime syrien. Entre un Hezbollah chiite qui dirige le sud du pays et un État islamique sunnite qui frappe à la porte, la situation semble chaque jour plus alarmante. Autour de ce clivage gravitent une dizaine de communautés ethniques aux alliances diverses, fragilisant encore la complexe mosaïque régionale.

Quelle solution à l'instabilité chronique de cette région ? Katia Jarjoura nous livre le portrait inquiétant d'un Liban au bord du gouffre, triste reflet de toute une région... fracturée.

(Sources : RFI + Université Laval)

Autre phénomène alarmant : la crise humanitaire sans précédent liée à l'afflux massif de réfugiés syriens. Ils sont aujourd'hui environ 1,5 million, soit un tiers de la population libanaise, entassés dans des camps de fortune ou dans des abris, principalement dans la région de la Bekaa, à l'Est. Des villes comme Ersal, à la frontière libano-syrienne, ont vu leur population tripler en l'espace de trois ans. Les capacités d'accueil des municipalités sont saturées. Et les tensions entre Libanais et réfugiés s'intensifient. Un chaos aggravé par la montée de l'islam radical dans la région et la défaillance de l'État libanais... (Source: Arte)